

○議員派遣
委員派遣

調査研修等報告書

平成 27 年 1 月 29 日

○議会議長
委員会委員長 様

提出者 鈴木 茂

派遣目的 (調査等 名称)	議会情報化推進検討委員会 自治体向けタブレット端末 ICT 推進セミナー		
派遣の 日時	平成 27 年 1 月 26 日 14:00~16:00	派遣先 (場所)	東京都アークヒルズ仙石山森タワ ー
内容	自治体におけるタブレット端末を活用した業務の効率化とペーパーレス 会議について		
派遣 結果 (意見 及び 感想)	実際にタブレットを使っている自治体の導入事例をもとに、タブレット の使用効果について、研修をし、更にタブレット使用のメリット、運用ル ール、セキュリテイ防災ツールとしての、機能等の話を聞きました。 これらの内容によりタブレットは、操作が簡単でもありこれからの議会活 動に大いに役立つものと、確信しました。以上報告致します。		

○議員派遣
委員派遣

調査研修等報告書

平成 27 年 1 月 29 日

○議会議長
委員会委員長 様

提出者 藤田高志

派遣目的 (調査等 名称)	議会情報化推進検討委員会 自治体向けタブレット端末 ICT 推進セミナー		
派遣の 日時	平成 27 年 1 月 26 日 14:00~16:00	派遣先 (場所)	東京都アークヒルズ仙石山森タワ ー
内容	自治体におけるタブレット端末を活用した業務の効率化とペーパーレス 会議について		
派遣 結果 (意見 及び 感想)	1.自治体におけるタブレット端末を活用した業務の効率化とペーパーレ ス会議について 各地域での導入事例の説明があり、当町でのタブレット ハード単体の導 入に例は、多数あるとのこと、大切なのは、その後の活用方法。行政サイ ド 及び 全議員が スムースな活用を行うには、やはり、閲覧アプリケー ションの導入が必要である。先進地視察地の美浦村も同様であった。 将来的には行政サイドでの導入も不可欠であり、各メンバーの意識改革が 重要である。 詳細については、逗子市議会 ICT 推進部会 「クラウド文章共有システム」 を事例として参照すべし。		

○議員派遣
委員派遣

調査研修等報告書

平成 27 年 2 月 2 日

○議会議長
委員会委員長 様

提出者 鈴木 孝則

派遣目的 (調査等 名称)	議会情報化推進検討委員会 自治体向けタブレット端末 ICT 推進セミナー		
派遣の 日時	平成 27 年 1 月 26 日 14:00~16:00	派遣先 (場所)	東京都アークヒルズ仙石山森タワ ー
内容	自治体におけるタブレット端末を活用した業務の効率化とペーパーレス 会議について		
派遣 結果 (意見 及び 感想)	<p>逗子市議会の導入事例ではまず議会が導入し効果があったため行政側も導入した。セミナー開催者の東京インタープレイのアプリ SideBooks を導入しクラウド文書共通システムで運用している。また LTE タイプであり持ち出し自由、議事閲覧は原則公開のため情報管理は議員のモラルに任せている。</p> <p>クラウドシステムは便利だが運営コストが発生するため他の方法を考慮してみる必要がある。アプリについても、入れなくても何とかやっていける方法を今後研究していきたい。</p> <p>議会での導入はほとんどが公費であり当議会のような自費購入はまれである。できる限りコストを抑え利便性を追求していきたい。</p> <p>第一段階の現在においてしっかりと基礎知識を養い、利便性を体感し次の段階へステップしていきたいと思います。</p>		

○議員派遣
委員派遣

調査研修等報告書

平成 27 年 2 月 3 日

○議会議長
委員会委員長 様

提出者 吉田 克則

派遣目的 (調査等 名称)	議会情報化推進検討委員会 自治体向けタブレット端末 ICT 推進セミナー		
派遣の 日時	平成 27 年 1 月 26 日 14:00~16:00	派遣先 (場所)	東京都アークヒルズ仙石山森タワ ー
内容	自治体におけるタブレット端末を活用した業務の効率化とペーパーレス 会議について		
派遣 結果 (意見 及び 感想)	<p>タブレット端末の基礎知識</p> <p>タブレットは、その手軽さから様々な場面で活用されるようになった①重量が軽い②低価格③タッチ操作が簡単④携帯性に優れている⑤電源を入れてすぐに使える⑥無線でインターネットに接続できるが特徴。</p> <p>タブレット活用は情報交換のスピードアップ。電話やファクス、郵便に比べて早く伝達でき、コストも少ない。資料のペーパーレス化で印刷費、配布にかかる経費、人件費等の費用削減と大量の資料もタブレットで携帯できる等、タブレット端末を実際に操作して説明を受けた。</p> <p>会議・自治体での導入事例</p> <p>これまでの導入事例では、神奈川県逗子議会・福岡県嘉麻市議会・栃木県大田原市役所・神奈川県南足柄市役所である。導入効果のまとめでは、情報交換のコスト低減、議会報告会の説明に活用等があげられた。</p> <p>我が議会においてもタブレットの操作に慣れ、様々な場面で活用していきたい。</p> <p>その他</p> <p>研修先のビル管理セキュリティ保持が素晴らしい。個人認証が出来ないと入れない。又、ビルの外に出られないシステム。近いうちには、地方へも導入されるようになって感じた。</p>		